

# EDITORIAL

Hace varios meses, la anterior Junta Directiva de nuestra Asociación me propuso la coordinación del primer suplemento de la Revista para el año 2006. La propuesta me resultó irrefutable por dos motivos: el primero y principal, por la persona que me transmitió dicho encargo, a la que tengo un gran cariño desde hace muchos años y nada le puedo negar, como es mi amigo Manolo Díaz Samada, actual Presidente y entonces Vicepresidente de la Asociación; el segundo motivo es la afición que le tengo a la artroscopia desde hace muchos años (cuando comenzamos a practicarla a principios de los años ochenta, aún no disponíamos de cámara y veíamos el interior de la articulación directamente a través de la óptica).

Una vez recibido el encargo, me puse de inmediato en contacto con otro amigo (a la vez Director de la Revista), el Dr. Javier Vaquero, para pedirle su consejo de experto en este tema. La cuestión consistía en pedir a otros colegas colaboración en forma de trabajos científicos que fuesen de interés para publicar en nuestra Revista. He de reconocer que la tarea no ha presentado mayor dificultad, pues cada uno de los compañeros con los que he contactado se ha puesto de inmediato manos a la obra y terminado su trabajo en el tiempo previsto.

El primer artículo nos llega del Dr. Forriol, conocido por todos como uno de los principales investigadores en cirugía ortopédica de nuestro país, que aborda un tema de máxima actualidad y con gran futuro, como es el uso de la proteína morfogénica BMP-7 (OP-1®) en la reparación del menisco en zona avascular, demostrando en experimentación animal cómo se puede salvar un menisco de la resección aún en zona no idónea. Esperamos poder aplicarlo a nuestros pacientes en un futuro próximo.

El Dr. Antonio Pablo Rosales y colaboradores presentan un trabajo clínico que nos enseña cómo es posible también en nuestro medio realizar la cirugía del ligamento cruzado anterior ambulatoriamente de forma segura y eficaz, con las ventajas que este sistema aporta. Por supuesto, para llevarlo a cabo resulta indispensable un protocolo riguroso y una perfecta coordinación de los distintos estamentos que participan en el proceso.

La Dra. López-Andrade, el Dr. Tercedor y su equipo nos muestran un aspecto muy interesante de la cirugía artroscópica del hombro, como es el uso de la anestesia locorregional mediante bloqueo paraescapular, describiendo minuciosamente la técnica anestésica que ellos hacen sencilla, demostrando su seguridad y eficacia, obteniendo unos resultados excelentes.

El artículo presentado por el equipo de mi hospital trata de comprobar la posibilidad de lesión del paquete poplíteo al realizar la sutura dentro-fuera del cuerno posterior del menisco interno. Quiero agradecer a los residentes Tono, Jorge y José María la realización práctica del trabajo y la eficaz búsqueda de voluntarios. También agradezco a los radiólogos Nacho y Paco Amores su continua disposición para colaborar en todo lo que les pedimos.

Los doctores Domínguez, Tey, Pelfort, Puig y Monllau nos recuerdan un problema desgraciadamente frecuente como es el de los fracasos en la cirugía del ligamento cruzado anterior, analizando las causas del fracaso, los medios de diagnóstico, así como las cuestiones a tener en cuenta antes, durante y después de la intervención, y recordándonos que el pronóstico nunca será el mismo que en la cirugía primaria, aspecto del que debe ser informado convenientemente el paciente.

Por último, el grupo de Burdeos capitaneado por Michel Allard, gran amigo desde hace muchos años de nuestra Asociación, en colaboración con Manolo Díaz y Carlos Ferrer presenta y actualiza un tema que nunca pierde interés como es la relación de la inestabilidad de rodilla con las secuelas degenerativas a medio y largo plazo, lo que nos puede servir de gran ayuda a la hora de sentar indicaciones de cirugía en las lesiones ligamentosas de la rodilla.

Para terminar, quiero agradecer a la Asociación Española de Artroscopia la confianza depositada en mí para coordinar este suplemento, tarea que he realizado con gran ilusión y que realmente ha supuesto un placer. Espero que dada la calidad de los artículos, la lectura de los mismos nos sirva para mantener y mejorar nuestros conocimientos sobre la artroscopia. Por supuesto, gracias a todos los colegas que han colaborado con sus trabajos y que no han escatimado tiempo ni esfuerzo para llevar a buen fin esta empresa.

**Dr. Alejandro Espejo Baena**